

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 10 de enero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Sólo 30 por ciento de municipios pagaron impuesto UAEM

Nacional: Divulgadores y periodistas de ciencia se reunirán en la UAM para reflexionar su trabajo

Internacional: El ayatolá supremo Alí Jameneí prohíbe que chicos y chicas chateen en Internet

SALUD

Nacional: Distribuyen guantes para autoexploración mamaria en Edomex

Internacional: Congeladas las cataratas del Niágara

ECONOMÍA

Estatad: Entrega Graco apoyos a afectados por huracanes

Nacional: Publican reforma financiera en el Diario Oficial de la Federación

Internacional: México, Canadá y EU relanzarán su relación

POLÍTICA

Estatad: El Congreso aprobó incremento en cobro de servicios municipales

Nacional: Seguiremos buscando acuerdos, ya sea dentro del Pacto u "otra figura", dice Osorio

Internacional: Fidel Castro reaparece, nueve meses después

EDUCACIÓN

Estatal:

Sólo 30% de municipios pagaron impuesto UAEM

Durante el año pasado, sólo la tercera parte de los 33 ayuntamientos cumplieron con la entrega del 5 por ciento de impuesto ProUAEM, lo que significó recaudar sólo cinco millones de los 15 que se tenían contemplados para seguir apoyando a las preparatorias del estado, por lo que para este 2014, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, llamó a los alcaldes a aportar este recurso y no ser omisos con el tema educativo. Dijo que de una previsión de 15 millones de pesos, se cerró el año con menos de 5 millones de pesos, lo cual es una cantidad mínima, por lo que si bien no citó los ayuntamientos "incumplidos", se comprometió a que en breve dará a conocer los nombres de quienes no han aportado este recurso a la Casa de Estudios. Y es que el rector enfatizó que con algunos ayuntamientos se han firmado convenios de trabajo, poniendo el caso de Cuernavaca en donde se "cerraron las supuestas deudas de agua" y se saldó el pendiente del 5 por ciento del impuesto Pro UAEM, además de que se pagaron cinco millones de pesos al municipio para quedar subsanado todo lo que se pudiera reclamar en este rubro. Esta misma estrategia se aplicó con el municipio de Xochitepec, con quienes se firmó un convenio que establece la entrega de tres predios en donación por parte del cabildo, a fin de que ahí se pueda instalar una sede universitaria, un programa de animación en el Parque Tecnológico y también la posibilidad de establecer en esa zona el Hospital Universitario.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.10, (Florencio Hernández).

Inician pláticas hoy STAUAEEM y Rectoría

Este viernes inician las pláticas entre el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEEM) y la Rectoría, en la búsqueda de llegar a un acuerdo económico salarial y contractual que evite la huelga programada para este próximo 1 de febrero, sobre todo porque las expectativas han cambiado con los incrementos que se dieron a diversos productos y servicios de la canasta básica. José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEEM, dijo que una vez que se presentó su pliego petitorio donde se establece una revisión a diversas cláusulas de su contrato colectivo, se espera una oferta de parte de la administración central que permita enfrentar las necesidades económicas de cerca de 900 trabajadores activos y cerca de 250 jubilados, tomando en cuenta los aumentos desmedidos que se dieron al inicio de este año. El líder sindical reiteró que la propuesta que llevan es que en lugar de que se les entregue un aumento en porcentaje, se canalice una cantidad de dos mil pesos cada catorcena a cada uno de los trabajadores, ya que sólo así se podrá subsanar en algo algunos problemas económicos que padecen los empleados.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

Reciben beca Pronabes más de 1,200 estudiantes

Este jueves, el gobierno del estado depositó el recurso económico de más de 4 millones de pesos correspondiente a la beca Pronabes, en beneficio de mil 253 estudiantes de las instituciones de educación superior públicas. Con ello se asegura la regulación de los pagos mensuales de los siguientes ocho meses que corresponden al ciclo escolar 2013-2014. Esta dispersión económica es para el 69 por ciento de los becarios del Instituto Tecnológico de Zacatepec, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), ya que el resto de los beneficiarios -Tecnológico de Cuautla, Upemor, UPN, Normal de Cuautla, Centro Morelense de las Artes y UTSEM- les fue depositado el pasado 30 de diciembre. El Programa Nacional de Becas de Educación Superior tiene como propósito ampliar las oportunidades educativas e impulsar la equidad, apoyar a los estudiantes en situación de desventaja económica, con la concurrencia de fondos federales y estatales.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción).

Necesario conjugar educación con derechos humanos: BGR

"La universidad y la educación que de ella emana y los derechos humanos, tienen que ir de la mano necesariamente para formar sociedades fuertes, que en las generaciones de esta época de la educación universitaria, se dé con una visión de respeto a la dignidad del ser humano, al encuentro de la integridad, al respeto del diálogo y siempre buscando ese espacio común de debate y de paz", señaló el ex juez español, Baltazar Garsón Real. Lo anterior, luego de que el presidente de la Fundación Internacional que lleva su nombre y se especializa en el trabajo por los derechos humanos, participó en la firma de un convenio entre su

organización y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. En su mensaje, el especialista español, famoso por llevar casos internacionales de violaciones a los derechos humanos, consideró un honor el firmar el convenio de colaboración al destacar que es el primero que realiza con una universidad en México y subrayó que implica uno de los aspectos que la fundación y la universidad de Morelos tienen en común: la consideración de los derechos humanos y los derechos civiles como una de las bases fundamentales de la convivencia en democracia. El convenio entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la Fundación Internacional Baltazar Garsón A.C. (FIBGAR), establece una amplia colaboración en temas referentes a derechos civiles, derechos humanos, derechos de las víctimas, activismo social y cultura de la paz, cultura de la seguridad jurídica y cooperación de los pueblos. Por su parte el rector de la UAEM, Alejandro Vera dijo que hoy, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos firma un convenio de colaboración con la Fundación Baltazar Garsón Real, porque ha decidido que las causas sociales de quienes hoy sufren la peor violencia, la de la indiferencia a su sufrimiento, la de la no tutela de sus derechos fundamentales, la de la injusticia, del no acceso a la verdad, de la impunidad, son también su causa y deben estar presentes de manera cotidiana y en forma permanente en la realización de sus funciones sustantivas.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.11, (Florencio Hernández) y **La Jornada Morelos**, p.7, (Jaime Brito).

Empieza el tiro con arco con expectativas positivas el 2014

Arranca la actividad deportiva correspondiente al año 2014 en Morelos y una de las disciplinas que están buscando crecer, tanto en el número de practicantes como en logros es el tiro con arco, así, lo manifestó Lot Froy Méndez Mendoza, luego de que éste deporte lograra tener resultados positivos desde que se empezó a fomentar en la entidad. También se le pondrá un especial interés en la carrera deportiva de Alejandro Licona Wolburgue, quien es un deportista con capacidades especiales (autismo y síndrome de Asperger), cuenta con 21 años y radica en Cuernavaca desde hace 15 años y entrena este deporte desde el 2010. Lot Froy Méndez declaró que este deportista se ha estado preparando, y que entre sus objetivos está el ser el primer entrenador de tiro con arco del estado de Morelos y el país con una capacidad especial e impulsar este deporte en las filas de todas las personas con alguna discapacidad. El presidente de la asociación estatal señaló que se espera un año muy interesante, luego de que en el 2013 se tuvo por primera vez la participación de un arquero morelense en una justa internacional, en la persona de Antonio Gaytán, que fue a Costa Rica y ganó medalla de bronce, y que gracias a ello fue propuesto para el Premio Estatal del Deporte, al igual que la entrenadora Martha Ortiz, que de paso es bueno decir que entró al programa de talentos de la CONADE.

La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril).

Se publica esquila por el fallecimiento de la Lic. Elvia Lugo de Vera

La Jornada Morelos, p.5, (UAEM); **La Unión de Morelos**, p.7, (UAEM) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (UAEM).

Nacional:

Divulgadores y periodistas de ciencia se reunirán en la UAM para reflexionar su trabajo

Para reflexionar sobre su labor y dar a conocer una muestra de su trabajo, un grupo de divulgadores y periodistas de ciencia se reunirán en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Iztapalapa, en el marco del Primer Simposio de Divulgación de la Ciencia 2014 Ciencia y Medios de Comunicación, que se llevará a cabo entre el 13 y 17 de enero. Representantes de los medios de comunicación, museos, instituciones educativas y profesionistas independientes asistirán a este evento, dirigido a comunidades universitarias, medios de comunicación y al público interesado en el quehacer de la divulgación de la ciencia. De este modo, se contará con la presencia de especialistas de Canal 22, Once TV, el periódico Crónica, MVS, IMER, Código DF, Revista Ciencia y Desarrollo del Conacyt, así como representantes del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM, Museo Memoria y Tolerancia, Museo Universum y Museo del Desierto de Saltillo, entre otros.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/806992.html>.

Jaime Urrutia, José Cossío y Juan Villoro, nuevos miembros de El Colegio Nacional

El geofísico de la UNAM Jaime Urrutia Fucugauchi y el ministro de la Suprema Corte de la Nación José Ramón Cossío Díaz, ambos miembros titulares de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), y el escritor Juan Villoro se convirtieron en los nuevos miembros de El Colegio Nacional, institución a la que próximamente harán su ingreso de manera oficial. De acuerdo con un comunicado de la Academia, los nombramientos se dieron previamente a los festejos del 70 aniversario del organismo realizados en octubre pasado. Con estos nuevos ingresos, El Colegio suma 37 miembros con calidad vitalicia –de los 40 que debe tener como máximo–, considerados mexicanos sobresalientes en las ciencias, la cultura y las humanidades.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807245.html>.

Elaboran investigadores crema contra la transmisión del VIH

Tras descubrir que las nanopartículas de plata son capaces de bloquear la entrada del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) al organismo, un grupo de investigadores de la Universidad de Texas, en colaboración con el doctor Humberto Lara Villegas, especialista en nanobiotecnología y virología de la Universidad de Monterrey (UDEM), México, elaboran una crema vaginal para el control de la transmisión del virus. Lara Villegas explicó que el VIH-1 logra entrar a las células inmunes (CD4) del organismo con ayuda de la proteína conocida como GP120, que permite al virus adherirse a las células. Este mismo principio es empleado por las nanopartículas de plata para pegarse a esta proteína y bloquearla, por lo que el virus queda inactivo. El científico mexicano informó que la crema ya ha sido probada en biopsias de tejido humano y ha demostrado la eficacia de las nanopartículas de plata para evitar la transmisión del virus a través del tejido de la mucosa cervical. Actualmente, con los avances obtenidos, se procederá a realizar experimentación en ratones que acepten células humanas, para posteriormente empezar con la investigación clínica en humanos. Agregó que esta crema además podría prevenir otros virus adquiridos por la vía sexual como el Virus del Papiloma Humano (VPH). De igual manera, consideró que las nanopartículas de plata pueden ser utilizadas para combatir bacterias transmitidas por la misma vía.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

El ayatolá supremo Alí Jameneí prohíbe que chicos y chicas chateen en Internet

El líder supremo iraní, Alí Jameneí, publicó ayer en su página web su decisión de prohibir, mediante una "fatua" (ordenanza islámica) que chicos y chicas que no se conocen chateen a través de internet. A la pregunta "¿Cuál es su opinión sobre los chat "online" entre chicos y chicas?", el máximo líder espiritual y político de Irán respondió: "Dada la inmoralidad que habitualmente aplica a estos casos, no está permitido". El comentario del Jameneí tiene lugar después de que el pasado mes de diciembre fuese bloqueada en Irán las aplicaciones WeChat (de China) y WhatsApp, ampliamente utilizadas en el país. Más de cinco millones de páginas de Internet y redes sociales como Facebook y Twitter están bloqueadas en Irán y solo se puede acceder a ellas través de programas anti-filtros o VPN.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807257.html>.

SALUD

Nacional:

Distribuyen guantes para autoexploración mamaria en Edomex

Un total de 50 mil guantes de autoexploración de mama, que permiten la sensibilidad de las yemas de los dedos para detectar irregularidades, son distribuidos gratuitamente entre mujeres mexiquenses como parte del programa de prevención de cáncer de mama. La directora del Instituto de Salud del Estado de México, Elizabeth Dávila, explicó que estos guantes fueron importados de Italia, son de látex, cuentan con un líquido especial que facilita la sensibilidad y un aceite mineral ligero NIF 18, tienen una duración de dos años y medio. "Cuestan cerca de 350 pesos, es caro, pero es prevención y cuidado para la salud", precisó la funcionaria. El guante permite a la mujer que se haga la autoexploración, detectar con facilidad cualquier irregularidad, incluso los bultos del tamaño de un grano de azúcar, los cuales no pueden ser detectados con la mano.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola-Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807158.html>.

Internacional:

Congeladas las cataratas del Niágara

Debido a las bajas temperaturas que se han presentado a través de Estados Unidos en los últimos días, parte de las aguas de las cataratas se ha congelado. Ayer, el "vórtice polar" que causó temperaturas bajo cero en gran parte de EU comenzó a retirarse dejando al menos 21 muertos y pérdidas que se calculan en unos 5.000 millones de dólares. Por "vórtice" polar entienden los meteorólogos una circulación de vientos en torno a la región ártica que, normalmente, mantiene el frío contenido en esa zona, pero que en esta ocasión, debido a un debilitamiento, dejó bajar grandes masas de aire frío desde Canadá hasta abarcar la mayor parte de Estados Unidos.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807390.html>.

El cambio climático eleva riesgo fenómenos extremos: científico de EU

El científico estadounidense Christopher Field, advirtió hoy sobre la lentitud de las decisiones políticas para frenar el cambio climático, que "está aumentando el riesgo de fenómenos extremos". Field, copresidente

desde hace cinco años del Grupo II del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC) que se ocupa de impactos, adaptación y vulnerabilidad, fue galardonado hoy en España con el premio Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento, en la modalidad de cambio climático. El galardón, dotado con 400.000 euros (unos 540.000 dólares) reconoce su labor en el descubrimiento de la importancia de los ecosistemas terrestres y su adecuada gestión para frenar el calentamiento del planeta. En una videoconferencia desde Holanda, donde está reunido el Grupo II del IPCC, Field definió el cambio climático como uno de los problemas más graves a los que se enfrenta la Humanidad.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807359.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Entrega Graco apoyos a afectados por huracanes

El gobernador Graco Ramírez entregó apoyos a 365 Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MIPyMEs) establecidas en los municipios de Amacuzac, Jojutla, Puente de Ixtla y Tlaquiltenango, que resultaron afectadas por las lluvias del 14 y 15 de septiembre del año pasado, generadas por los huracanes "Ingrid" y "Manuel". Los apoyos recibidos por propietarios de tiendas de abarrotes, cocinas económicas, salones de belleza, panaderías y otros giros de prestadores de servicios fueron otorgados a través de la Secretaría de Economía del Gobierno de la Nueva Visión, en coordinación con el Gobierno Federal. Con el Programa de Apoyo a MIPyMEs siniestradas, entre los gobiernos estatal y federal se logró una bolsa de Un millón 175 mil pesos en beneficio de 47 Micro, Pequeñas y Medianas Empresas, con 25 mil pesos cada una.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3251919.htm>

Nacional:

Publican reforma financiera en el Diario Oficial de la Federación

La Secretaría de Hacienda publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones en materia financiera y se expide la Ley para Regular las Agrupaciones Financieras. Esto, luego que la víspera el presidente Enrique Peña Nieto promulgara dicha reforma financiera que fue presentada el 8 de mayo del año pasado, en el marco del Pacto por México, con el propósito de ampliar y mejorar el crédito. La reforma financiera modificó 34 ordenamientos contenidos en 13 iniciativas y consta de cuatro pilares: fomentar la competencia del sistema financiero y el crédito a través de la banca de desarrollo, ampliar el crédito a través de instituciones privadas y dar solidez y prudencia al sistema financiero en su conjunto.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807558.html>.

Más crédito y más barato con la reforma financiera: EPN

Al promulgar la reforma financiera, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que ésta se convertirá en motor de crecimiento y dejará atrás un esquema en el cual la banca de desarrollo prestaba poco y los proyectos de emprendedores mexicanos se estancaban. "Al elevar el crédito será también posible aumentar y democratizar la productividad, facilitando que nuestros emprendedores tengan los recursos necesarios para hacer realidad sus proyectos productivos", precisó. Se dijo convencido de que "con más crédito y más barato, las micro, pequeñas y medianas empresas del país tendrán un insumo esencial para modernizarse, crecer y algo muy importante: generar empleos para los mexicanos".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807518.html>.

Bajó 1.4% actividad industrial de México en noviembre

En noviembre de 2013, la actividad industrial del país disminuyó 1.4 por ciento en términos reales comparado con igual mes de un año antes, debido a retrocesos en dos de sus cuatro sectores. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que pese a ese dato, la producción industrial nacional creció 0.14 por ciento en noviembre pasado respecto al mes previo. Así, detalla en su reporte, de enero a noviembre del año pasado, esta actividad bajó 0.8 por ciento en términos reales respecto a igual periodo de 2012. De manera anualizada, el organismo da a conocer que la industria de la construcción descendió 5.0 por ciento en el penúltimo mes de 2013, a causa de menos obras relacionadas con edificación, trabajos especializados para la construcción y con obras de ingeniería civil. Lo anterior, explica, fue reflejo de una reducción en la demanda de materiales de construcción como estructuras metálicas; tubos y postes de hierro y acero; "otros productos

de hierro y acero"; componentes electrónicos; cemento y productos a base de cemento; alambre, cal, y arena y grava.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807557.html>.

Inversión por 50 mil mdd en el sector energético: CCE

En 2014 los agremiados del Consejo Coordinador Empresarial invertirán recursos del orden de los 50 mil millones de dólares en la parte energética, tanto pública como privada, aseguró el presidente de este organismo empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani. En declaraciones a medios al término de la promulgación de la reforma financiera, el empresario apostó al proceso de culminación de las reformas secundarias para la cristalización de proyectos que detonen el crecimiento en el país. "Que todo este paquete de reformas, que todo este esfuerzo que se está haciendo a nivel nacional repercute en mejores condiciones de vida para Si los mexicanos. Yo creo que ahí se va a medir el éxito de todo esto. el mexicano tiene mejores condiciones, mayores oportunidades, más y mejores empleos seguramente habrán sido muy exitosos todos estos esfuerzos que estamos haciendo", dijo.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807517.html>.

Internacional:

México, Canadá y EU relanzarán su relación

Con la intención de hacer de América del Norte la región más competitiva del mundo, los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá relanzarán su relación a partir de la reunión trilateral de sus mandatarios en fecha y lugar por definir. El subsecretario para América del Norte de la cancillería, Sergio Alcocer Martínez de Castro, aseguró que la ruta está trazada y es clara: hacer de América del Norte la región más competitiva del mundo aprovechando que, por sí sola, concentra 28 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial. En el contexto de la XXV Reunión de Embajadores y Cónsules de México, el funcionario ofreció una conferencia de prensa con los representantes de México en Estados Unidos y Canadá, Eduardo Medina-Mora y Francisco Suárez Dávila, respectivamente, a quienes agradeció el apoyo personal y de su equipo diplomático y consular.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807376.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Evasión de reos será delito grave

Con la finalidad de reforzar la seguridad pública y recuperar el control del penal de Atlacholoaya, el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu ordenó más cambios en la Secretaría de Seguridad Pública y la contratación de nuevos custodios, además de que giró instrucciones para presentar una iniciativa al Congreso con la finalidad de tipificar como delito grave la evasión de reos. Con la Reforma Penal, los participantes en una fuga, vía acción o por omisión, serán sancionados con 6 y hasta 15 años de prisión, la destitución del cargo en su caso, así como la inhabilitación para desempeñar otro empleo, cargo u comisión públicos por el mismo tiempo señalado como pena privativa de la libertad. En conferencia de prensa, el secretario general de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, dio a conocer la designación de Francisco Javier Viruete Munguía, como nuevo subsecretario de Seguridad Pública del estado, en sustitución de Nora Romero Velásquez. También fue designado Miguel Ángel Marín como nuevo director operativo de la policía estatal. De igual manera dijo que llegaron 39 nuevos custodios al penal de Atlacholoaya, donde el viernes pasado se fugaron cuatro reos, uno fue recapturado y asesinado en el interior de la cárcel el mismo día.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.3, (Guadalupe Flores y La Redacción); **El Caudillo de Morelos**. p.p., (Omar Ocampo); **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3251914.htm>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807380.html>.

El Congreso aprobó incremento en cobro de servicios municipales

Ante la ola de críticas y cuestionamientos por avalar el incremento en el cobro de servicios públicos municipales, los regidores se lavan las manos y advierten que al final quienes aprobaron la Ley de Ingresos 2014 fue el Congreso, respecto a las protestas que inician desde este día en contra del cobro, que, en algunos casos, está por arriba del mil por ciento. Los regidores de la Comisión de Gobernación y Hacienda, Víctor Iván Saucedo y Valdemar Castañeda, respectivamente, dijeron que las inconformidades serán escuchadas pero tendrán que entender que solo de esa manera se puede rescatar a la ciudad y generar mejores condiciones de vida para los habitantes.

La Jornada Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3251918.htm>

Nacional:

Seguiremos buscando acuerdos, ya sea dentro del Pacto u "otra figura", dice Osorio

Para que México despegue económicamente tanto internamente como en el exterior, requiere de las leyes secundarias, dijo el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, al reiterar que el gobierno federal seguirá buscando acuerdos con todas las fuerzas políticas, ya sea dentro del Pacto por México u "otra figura, como se le quiera decir o llamar", para consolidar las leyes constitucionales ya aprobadas por el Congreso. "La instrucción del Presidente es seguir adelante en la búsqueda de estos acuerdos, de este acercamiento con las fuerzas políticas, con los legisladores y de ahí construir, junto con ellos, las leyes secundarias, que será el gran trabajo para este año", apuntó.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807515.html>.

Reactivan bloqueos contra autodefensas en Parícu

Al llegar a su sexto día el creciente ambiente de tensión en la Tierra Caliente michoacana, este jueves grupos de más de siete horas la manifestantes volvieron a bloquear durante carretera Apatzingán-Cuatro Caminos, a la altura del poblado de Uspero, en el entronque a Parícu, donde quemaron al menos tres vehículos repartidores de diferentes productos en rechazo contra los grupos de autodefensas. Mediante estas acciones, los inconformes reforzaron sus medidas de presión para exigir la salida de los guardias comunitarios de Parícu, Michoacán, donde mantienen el control de la seguridad desde el pasado sábado y para demandar que pongan en libertad a once policías municipales que tienen retenidos en las oficinas de la Dirección de Seguridad de ese ayuntamiento.

La Crónica de Hoy, (Ignacio roque Madriz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807505.html>.

Avanza en la Corte proyecto para intervenir celulares

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciaron con la discusión de la acción de inconstitucionalidad promovida por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) en contra de las reformas que permiten a la Procuraduría General de la República (PGR) solicitar a los concesionarios del servicio de telecomunicaciones la localización geográfica en tiempo real de celulares, tratándose de las averiguaciones previas en materia de delincuencia organizada, de delitos contra la salud, secuestro, extorsión o amenazas. Y es que para la CNDH, dicha medida viola el derecho a la privacidad, sin embargo, al iniciar la discusión, los ministros Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Jorge Pardo Rebolledo y Arturo Pérez Dayán apoyaron el proyecto de la ministra Margarita Luna Ramos que indica que son constitucionales las reformas al Código de Procedimientos Penales y la ley federal de Telecomunicaciones. En tanto que los ministros José Ramón Cossío y Sergio Valls Hernández adelantaron que votarán en contra del proyecto por tratarse de reformas que sí violan el derecho a la privacidad.

La Crónica de Hoy, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807495.html>.

Internacional:

Fidel Castro reaparece, nueve meses después

Fidel Castro, de 87 años y retirado del poder desde 2006, reapareció en público el miércoles en la inauguración de un estudio de arte en La Habana, en la misma jornada en que se cumplían 55 años de su entrada en la capital en 1959, informaron ayer medios oficiales. El ex presidente cubano, cuya anterior aparición pública había sido en abril de 2013, cuando inauguró una escuela en La Habana, acudió anoche a la apertura del "Kcho estudio Romerillo, Laboratorio para el arte", que, según publica el diario Granma, es un núcleo cultural sin ánimo de lucro para la experimentación y difusión artística.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807436.html>.

Primer ministro tunecino presentó su dimisión y la del Gobierno

El primer ministro tunecino, Ali Laridi, presentó hoy su dimisión y la de todo su Ejecutivo al presidente del país, Moncef Marzuki, "conforme a las exigencias de la hoja de ruta" pactada entre el Gobierno y los partidos de la oposición. El primer ministro, que anunció la dimisión en una comparecencia de prensa, precisó que su gobierno permanecerá "hasta la liquidación de los asuntos corrientes en espera de la formación del futuro gobierno", que será dirigido por Mehdi Yumaa.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807347.html>.